

# Un nouvel incubateur de biotechs en Wallonie

VINCENT GEORIS

Les autorités de l'ULB et de l'intercommunale Igretec ont inauguré hier à Gosselies le Biopark Incubator 2. Localisé à l'Aéropole de Gosselies, dans la zone aéroportuaire de Charleroi, ce nouvel incubateur accueille des jeunes entreprises dans le secteur des sciences du vivant et de l'ingénieur.

Construit avec l'aide de la Région wallonne et de l'Union européenne, le bâtiment compte quelque 4.800 m<sup>2</sup> de bureaux et de laboratoires modulables, en fonction des entreprises. Les espaces comportent entre 18 et 600 m<sup>2</sup> pour des bureaux, laboratoires et salles blanches. Un «smart work center» permet d'accueillir des travailleurs d'un jour.

Les équipes de l'incubateur ont

trois missions: héberger les jeunes entreprises, leur fournir des conseils financiers, notamment pour lever des fonds, et accompagner le projet entrepreneurial. Pour les levées de fonds, les spin-off devraient pouvoir compter sur les fonds Theodorus, Sambrinvest et Wallonie Biotech Coaching. «Les sommes pouvant être levées oscillent entre 20.000 euros et plusieurs millions» explique Catherine Blondiau, administrateur général ad interim de l'incubateur.

Cinq entreprises sont prêtes à s'installer dans les prochaines semaines. Parmi ces jeunes pousses figure MaSThercell, une société de service qui produira dans cet incubateur des médicaments cellulaires ayant une activité thérapeutique. La firme a déjà signé deux contrats avec des sociétés belge et française. Pour

5,7  
millions €

L'entreprise MaSThercell a levé en novembre dernier 5,7 millions d'euros pour démarrer son projet et s'installer dans le Biopark Incubator 2.

faire ses premiers pas, elle a levé en novembre dernier 5,7 millions d'euros. «À terme, nous voulons réaliser des essais cliniques de Phase III et des développements commerciaux», indique Didier Argentin, Chief Business Officer. La société vise, dans un premier temps, un chiffre d'affaires situé entre 3 et 4 millions d'euros par an.

Les quatre autres sont Aliwen, une société spécialisée dans le soin des arbres, Caresquare (IT et santé à distance), CFPharma (promotion et distribution de produits pharmaceutiques) et Microcyc (logiciels pour les soins infirmiers).

«Une dizaine d'autres entreprises sont intéressées», précise Catherine Blondiau. Notre objectif est qu'il soit rempli à 80% pour fin 2013.» À terme, une quinzaine d'entreprises devraient occuper les lieux.